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All'u Espresso » 

Intervista 
di Giolitti 

sulla situazione 
economica 

13 ministro Giolitti ha rila-
aciato un'intervista all'Eipres* 
•o , che la pubblica nel numero 
oggi in vendita. Dice il mini-
stro socialista che, essendo 
sempre stato convinto che le 
difflcolta present! hanno cause 
lontane e profonde, egli « non 
pub e non poteva nutrire illu
sion! sulla possibility di un ra-
pido risanamento >. E' impos-
sibile pensare a un risanamen
to c flnche non cominceranno 
a operare i rimedi che devono 
incidere sulle cause ». E* solo 
€ accelerando le riforme e lo 
avvio della programmazione 
che si pud ristabilire l'equl-
librio >. L'azione antlcongiun-
turale deve applicarsi soprat-
tutto al llvello degll investi-
menti « ad evitare che il vuoto 
inflazionistico, ridotto per ef-
fetto del contenimento del red-
diti monetari, si allarghi in 
conseguenza di un mlnore In-
cremento del reddito reale; 
tale conseguenza potrebbe pro-
dursi se continuasse a operare 
senza attenuazioni e senza il 
simultanco e coordinato inter. 
vento di altri strumenti di po
litico economica, l'azione di 
contenimento della espansione 
creditizia ». Questa e la parte 
implicitamente piu critica nei 
confront! della linea Carli. Su-
blto per6 si aggiungono ele-
menti di ambiguita. Giolitti 
ammette che € e compito ar-
duo» per un partito di classe 
condurre una politica che in-
cide sui redditi dei lavoratorl 
e non tocca i profltti. Egli par-
la, ma In termini vaghi e sen
za flssare scadenze, della ne
cessity di una seria riforma 
tributaria. Insiste nella neces
sity di «proseguire i fattivi 
colloqul con i sindacati » e 
difende la legge urbanlstica e 
l'attuazione delle region!. 

Come al solito ci si trova 
di fronte a una linea nella 
quale molte sono le differenze 
rispetto alia impostazlone di 
Carli e di Colombo ma che 
in concreto chiede anch'essa 
ai lavoratori nuovi e imme-
diati sacriflci (« si tratta di 
verificare con i sindacati 11 
limite di compatibilita che 
obiettivamente si pone all'in-
cremento del reddito moneta-
rio in rapporto all'incremento 
del reddito reale ») in cambio 
di riforme e controlli sui pro
fltti che vengono solo vaga-
mente « promessi» per il fu-
turo. « • • •• - ..' 

Va poi sottolineato che Gio
litti inspiegabilmente tace cir
ca le proposte che la CGIL 
ha avanzato nei colloqui con 
il governo proprio per con-
cretare una immediata azione 
che combatta l'inflazione col-
pendone le sue vere cause. 

La campagna della stampa 
> « . i . 

Torino: le sei 
giornate della 
sottoscrizione 

Dalli noitra redaxione 
• ' ' TORINO. 3 

La sottoscrizione, a To
rino e provincia. e partita 
con il piede giusto. Al ter-
mine delle sei giornate — 
prima tappa della sottoscri
zione per rafforzare il par
tito, per continuare l'avan-
zata del 28 aprile, per au-
montare la diffusione del-
VUnita — sono state rac-
colte 10.936 300 lire: 1'alto 
obiettivo parziale, doe, 6 
stato superato: risultato di 

, una situazione oggettiva e 
> dei buon lavoro svolto dai 
compagni della federazione 
e delle sozioni, sia della 
citta che della provincia. 

Degli oltre dieci milioni 
e mezzo, detraiamo pure il 
contributo rappresentato dai 
versamento del parlamenta-
ri torinesi (1.180 000 lire) ed 
il mezzo millone offerto a 
titolo personale da una com-
pagna, in memoria del ma-
rito defunto II resto, e e!oe 
oltre novo milioni, 6 stato 
raccolto tra i lavoratorl. in 
una situazione di fatto che, 
per Torino e provincia, si 
traduce nei termini di eeti-
tinaia di opera! licenziati e 
di altre migliaia occupati 
ad orario ridotto. 

Queste, dunque, le diffl
colta oggettive nella raccol-
ta dei fondi per la sotto
scrizione. cui vanno aggiun-
te le pressioni psicologiche 
tentate dalle forze reazio-
narie per cercare (ancora!) 
di far credere «fuori gio-
co» il nostro partito. La re
plica sta nelle cifre. 

Occorrerebbe, per rende-
re evidente il discorso, 
scendere nei particolari e 
citare, per esempio, l'atti-
vita svolta dai penstonato 
Giuseppe Beltrame. che ha 
versato personalmente 20 000 
lire e ne ha raccolte altre 
20 000 tra compagni e sim-
patizzanti; oppure i'offerta 
fatta dagli emigrati della 
ventesima sezione «Praiot-
to»; o ancora I'esempio 
della cellula dei taxisti to
rinesi, che aveva assunto lo 
impegno di raccogliere. in 
tutta la campagna. 154 mila 
lire, e che dopo cinque gior-
ni di sottoscrizione aveva 
gia raggiunto le 120 mila 
lire; ma l'elenco si estende-
rebbe troppo. 

E' interessante. invece. 
analizzare i motivi che han
no portato al superamento 
del primo obiettivo della 
sottoscrizione. L'attuale con-
giuntura. i licenziamenti, 
l'orario ridotto. 1'incertezza 
che caratterizza il momento 
politico, rafforzano la con-
vinzione che il PCI e forza 
decisiva in difesa dei lavo
ratori. che la sua battaglia 
e giusta; il risultato e quel-
lo stesso conseguito nelle 
sei giornate della sottoscri

zione; e stato cioe perfet-
tamente compreso che raf-
forzandolo il nostro partito 
pu6 porsi a sempre piu va-
lido baluardo contro le for
ze reazionarie ed -essere il 
magglor elemento d'attacco 
per conseguire una politica 

. piu democratica. . 
I Slamo 1'unico partito che 

non nasconde nulla. Un'inl-
ziativa psicologicamente in-
dov.'nata e stata la pubbli-
cazione del bilancio annuo 
della federazione torinese, 
che ha portato a conoscenza 
di tutti i - problem! finan-
ziari che impegnano la no
stra organizzazione. 

II motivo centrale del suc-
cesso delle sei giornate e 
stato, comunque. la moblli-
tazlone dei compagni nll'ln-
terno e al di fuori delle se-
zionl. 

II compagno Giancarlo 
Pajetta ha parteclpato alle 
sei giornate compiendo vi-
site a numerose sezioni cit-
tadine e della provincia. 
Ovunque egli ha trovato. 
come ha avuto modo dl di
re, - un'atmosfera dl otti-
mismo riscontrabile in ognl 
sezione fra i dirigenti, che 
non danno l'impressione di 
essere schlacciati rotto il 
peso delle cifre da rag-
giungere ». 

Le piu diverse iniziatlve 
sono state messe in cantiere 
per raggiungere l'oblettivo 
della campagna in corso. 

< In citta, per esempio, limi-
tiamoci a segnalare il set-
tore del Borgo Vittoria. che 
ha iniziato l'attivita • della 
raccolta dei fondi con un 

• congresso delle quattro se
zioni che lo compongono. da 
cui e nato un comitato di 
settore, con una sua segre-
teria. per lo scambio di tut-
te le esperienze, utilissime 
per impostare la campagna. 
Comizi, diffusion! straordl-
narie deWUnitA. dialoghi 
con la popolazione del set-
tore hanno caratterizzato 
la preparazione delle - sei 
giornate •», che hanno por
tato a un versamento di 
519 mila lire. • 

La zona di Collegno (rac
colte 800.000 lire) ha pun-
tato sulle assemblee di se
zione e di cellula. sulla dif
fusione straOrdinaria della 
nostra stampa. sulla pole-
mica viva ed intelligente con 
gli elettori di altri partiti. 
Cosl dicasi per la zona di 
Orbassano e di Moncalieri, 
in cui, Inoltre, a molti com
pagni e stato affidato un 
cartellino con nomioativi 
ed indirizzi di compagni e 
di elettori da visitare: 11 ri
sultato e stato particolar-
mente positive con una 
raccolta, con tale iniziativa, 
di lire 924.000 durante le 
sei giornate. 

Michele Florio 

Dibattito al Sena to sui bilancio del lo Stato 
. * 

II P.CI. rivendica per I'ltalia 
una linea autonoma 

di distensione e di pace 
Gli interventi di Spano e Bartesaghi sui bilancio degli Esteri 
Secchia e Fabiani chiedono una svolta nella politica interna 

Toscana 

Comuni e Province unanimi 
per la riforma urbanistica 
Dalla nostra redazione 

FIRENZE, 3. 
Nessun compromesso con le 

forze della destra e della spe-
culazione sulle aree e possibile. 
La nuova legge urbanistica deve 
essere rapidamente presentata 
al Parlamento e approvata nel
la sua stesura piu moderna e 
democratica, tale da permettere 
una radicale riforma deli'intero 
settore edilizio. Questa esigenza 

-^>rofonda e stata sottolineata con 
forza e vivacita dai convegno 
regionale sui problem! urbani-
stici, promosso dairAmministra-
zione provinciate di Firenze. in 

- accordo con l'Unione regionale 
delle province toscane, conve
gno che e stato aperto da una 
breve introduzione del presi-
dente della Provincia di Firenze 
e deH'URPT, compagno Gab-
buggiani. 

Peccato che il ministro dei 
Lavori Pubblici onorevole Pie-
raccini, che nei giorni scorsi 
aveva assicurato la sua presen-
za al convegno. non sia stato 
presente: avrebbe potuto ren
ders! conto personalmente dello 
stato di profondo disagio provo-
cato dali'assenza di una ferma 
politica in questo settore da par
te del governo. Una tcstimo-
nianza incontrovertibile di ci6 e 
stata offerta proprio da questo 
convegno, al quale hanno parte-
cipato rappresentanti di tutti i 
partiti politic!. presidents vice 
president! e consiglieri delle 
Province toscane, sindaci e am 
ministratori della Toscana e del-
l'Emilia. rappresentanti degli 
IACP, deU'ISEF. della Camera 
del Lavoro, della Sovrintenden-
za ai monumenti, dell'lTRES. 
delle cooperative. dell'INCIS c 
professionisti e studenti. 

La discussione attoroo a que 
sto fondamentale nodo e stata 
serrata e appassionata, e. se la 
stragrande maggioranza dei pre
sent! ha sostenuto con forza la 
impostazlone del convegno. vi 
e stata pure una minora nza, rap 
presentata dai d.c. e dai libe 
rali. che ha sostenuto l'esigenza 
di una legge urbanistica - a d -
domesticata-. svuotata di ogni 
contenuto avanzato e in nova-
tore. Una legge. in sostanza, di 
puro coordinamento del settore. 
bene ancorata al principio della 
inalienabilita della proprtcta 
fondiaria, e fedele alia linea di 
politica economica riproposta da 
Carli e da Colombo. 

Tale e stata la tcsi sostenuta. 
sia pure con sfumature diverse. 
da esponcnti della DC (Santoro 

, e Bartoli), c esasperata poi dai 
' l ibenl l Puccl c Ciullinl. L 'awo. 

A 

cato Santoro. ex assessore co-
munale della DC nelle prece-
denti giunte centriste. ha infatti 
attaccato vivacemente la rela-
zione introduttiva presentata 
dall'assessore socialista ai Lavo
ri Pubblici della Provincia, ar-
chitetto Lionello Boccia, poiche 
es5̂ J presuppone l'attuazione 
della nuova legge urbanistica 
soltanto entro un -certo quadro 
politico*. - N o n si pub preten-
dere di cambiare tutto — ha 
aggiunto l'awocato Santoro — 
fino al punto di voler soppri-
mere I'iniziativa privata (vedi 
speculazione - n.dJ.) nel set-
tore deU'edilizia • . 

L'asse centrale della relazio-
ne dell'architetto Boccia, infatti. 
e stato quello — e in cib sta 
uno dei meriti principal! di 
questo convegno — di cogliere il 
nesso strettissimo che corre tra 
pianificazione urbanistica e pro
grammazione economica e di 
vedere come, nel quadro di que
sta interrelazione dialettica. si 
possa porta re avnnti una poli
tica di piano globale. che rap-
presenti una - prcci«a scclta di 
versante. tesa a rovesciare l'at
tuale processo di accumulazione 
capitalistica • 

Addentrandosi nell'esame del 
divers! aspetti della legge ur
banistica, l'assessore Boccia ha 
sottolineato l'opportunita di in-
trodurre alcune modiflche su 
quegli aspetti che riguardano la 
saldarura intersettoriale. la si-

Prosegue 
lo sciopero 
alia GESCAL 

II personale dipendente del
la GESCAL (Gestione Case per 
i lavoratori) % in sciopero da 
13 giomi per protestare contro 
la mancata attuazione di una 
nonr.t. di legge relativa alia 
tman^zione di un regolamento 
cne disciplini il trattamento 
t,iur.d co ed economico 

II personale numto in as-
scmblea, ha deciso di prose
guire r.clla lotla A proposito. 
po<, drlle dimissioni del prof 
Zev . nell'ordir.e del giorno vo-
tato daU'assemblea si rcspm^e 
- >a intenzione di fare risalire 
al p«-rsonale stesso difflcolta 
che il prof. Zevi ben conosce e 
che comunque investono re-
sponrnbilita degli orgam mi-
n:ster:ali interessati • . 

stemazione totale del territorio 
e l'intervento della Regione. Fra 
le proposte avanzate, Boccia ha 
presentato alcune indicazioni 
che ripropongono la validita e 
il peso determinante dell'inter-
vento autonomo degli enti locali. 
e altre misure di carattere ge
nerate (industrializzazione del 
settore edilizio; riforma della 
legge sulla finanza locale: rigido 
controllo sulla produzione ce-
mentiera; costituzione di una 
industria di Stato per l'edilizia. 
eccetera), che allargano il qua
dro dell'azionc politica che il 
governo e chiamato a svolgere. 
Purtroppo, gli • element! con-
nessi alle scelte di blocco della 
spesa pubblica — ha sottolineato 
l'oratore — contrastano con 
queste necessity - . 

L'architetto Campos Vcnuti. ha 
sottolineato con forza come la 
cau«a prima dell'attuale tragica 
situazione in cui versa il paese. 
sia da individuarsi nell'usura 
fondiaria. Richiamandosi alia 
grave situazione del momento. 
Campos Venuti ha indicato come 
tre possibility stiano davanti a! 
paesc: la prima e andarc avan-
ti e intaccare alle origini la ren-
dita fondiaria e il processo di 
accumulazione capitalistiche che 
una tale situazione rende pos
sibile: la seconda e di cedere 
al ncatto della destra, ripiegan-
do su una soluzione di com
promesso; la terza e quella di 
dare vinta la partita alle forze 
conservatrici Fra queste solu-
zioni, b chiaro. come non si 
possa che scegliere la prima c 
battersi conseguentemente e 
unitariamente per sciogliere 
questo fondamentale nodo del 
nostro paese. 

Ncllareo di questa imposta-
zione, si sono collocati. succes-
sivamente, gli interventi dell'as-
sessore al comune di Firenze, 
prof Detti. Ton Orazto Barbie-
ri a nome deU'ARCI, il dottor 
Manin Cambba. che ha sotto 
lineato come la speculazione 
fondiaria sia stata uno dei pi-
lastri del • miracolo • e come il 
problema della riforma urba
nistica sia uno dei test sui quali 
si deve poter verificare la vo-
lonta rinnovatrice del governo. 
il dott. Sorace. il vice presidentc 
deli'Amministrazione provincia-
le awocato I-agorio cne ha cir-
coscritto il discorso politico at-
torno alia sola questione urba
nistica. e il compagno Palazze-
schi che ha illustrato la posizio-
ne doH'organizzazione dei lavo
ratori. 

Marcello Uzzerini 

« II chiarimento che s'impo-
ne per la politica generate del 
governo — ha aiTermato ieri 
mattina al Senato il compa
gno S P A N O , intervenendo FU! 
bilancio del ministero degli 
Esteri — e urgente anche 
per la politica estera, dove si 
fronteggiano, aU'interno della 
stessa maggioranza, orienta-
menti diversi, che vanno dai-
l'atlantismo oltranzista del 
ministro della Difesa An-
dreotti , all'atlantismo "con-
formista" del ministro degli 
Esteri Saragat, all 'atlantismo 
"con riserva" dei compagni 
socialisti >. L' imminente ria-
pertura della Conferenza di 
Ginevra, ia s ituazione nuova 
che si e verificata negli ulti-
mi mesi nei rapporti interna-
zionali rendono improrogabi-
le questo chiarimento. 
" Spano ' ha citato due epi-

sodi: il ministro degli Esteri 
ha inviato nei giorni scorsi a 
Parigi un sottosegretario per 
sanzionare, a quanto pare, la 
apertura del « dialogo > con la 
Spagna franchista che vuole 
entrare nel MEC (SARA-
G A T , c h e assisteva al dibatti
to, ha interrotto l'oratore co-
munista: < Questo non e esat-
to », ha detto. « Se non e esat-
to — gli ha risposto Spano — 
sard lieto di ascoltare le sue 
precisazioni *, ma nessuna 

< precisazione » e venuta , ie
r i ) ; il ministro della Difesa 
ha annunciato che I'ltalia 
partecipera all'* equipaggio 
mis to > per la forza H multi 
laterale nel Mediterraneo, 
nonostante la divergenza di 
opinioni che si mani fes t s non 
solo a l ivel lo politico, ma an
c h e negli ambienti militari. 

Nel la s ituazione internazio-
nale attuale, aggravata an
che dalla scomparsa di Nehru, 
il prevalere di orientamenti 
del genere e e s tremamente 
pericoloso. L'ultima sess ionc 
del la N A T O e la sess ione 
ministeriale del Consigl io 
atlantico sono state, del re
sto , molto indicat ive: se , in 
fatti, e vero che, per la resi-
s tenza, dettata da opposti mo
t ivi , della Gran Bretagna e 
del la Francia, non si e arriva-
ti a decisioni per quanto con-
cerne la forza H mult i latera-
le, e stato, in pratica. rifiuta-
to l 'aiuto sol lecitato dagli 
U S A per il Viet N a m e non 
sono state prese decisioni de
finit ive sui « rafforzamento 
del la solidarieta at lantica > 
e l a ' < ristrutturazione del-
I'Alleanza >. e al trettanto 
vero che gli U S A hanno chie-
sto, sostenuti dalla Germania 
di Bonn, l 'appoggio degl i 
< a l leati > per < combatte-
re sui piano anche mil i -
tare il comunismo in ogni 
parte del mondo > e che la 
posizione italiana non e ri-
sultata affatto chiara. Anche 
in s ede di Commiss ions Spe-
ciale del Senato , tl sottosegre
tario agli Esteri, on Banfl, si 
era l imitato ad affermare, ge-
n e n c a m e n t e , che i progetti 
per la forza H mult i la ierale 
sono , attualmente, alio « stu
dio ^ ed aveva respinto un 
odg comunista sulla situazio
ne nel Viet Nam sulla base 
deU'osservazione che I'ltalia 
non ha interessi in As:a: «Ma 
— ha osservato ancora Spa
n o — i'ltalia, aveva det to a 
suo tempo De Ga^peri, non 
aveva interesse neppure per 
rinstal lazione di basi atomi-
c h e sui proprio t c m t o r i o . Lo 
avevano , pero, t;li U S A e le 
basi furono 'nstalJaie! >. 

Documentata la - gravita 
del le recenti nrope di posizio
ne e del le iniziative c h e gli 
U S A stanno assumendo, dopo 
l'assassinio di Kennedy , in 
numerosi , delicatissimi setto-
ri de l lo scacchiere interna7io-
nale (Caraibi e Sud Est asia-
tico, in particolare) . il sena 
tore comunista ha concluso 
chiedendo un impegno del go
verno italtano sui seguenti 
punti: rifiulo di ogni solleci-
tazione da parte degli USA 
ad un appoggio polit ico o mi-
Iitare contro Cuba e il Viet 
Nam; iniziativa tesa a far si 
che il Mediterraneo torni ad 
essere un « mare pulito >, una 
zona disatomizzata e sen
za basi straniere. nell ' inte-
resse della distensione e delia 
pace 

Sul la forza H m u l t i l a t e r a l 
si e soffermato il sen. BAR
TESAGHI, i l lustrando l'odg 
presentato in Commiss ione 
Specia le dai gruppo del PCI 
e respinto dai governo. La 
forza H m u l t i l a t e r a l — egli 
ha detto — tende a favorire il 
riarmo atomico e le mire re-
vanchiste della Germania di 
Bonn. F deplorevole Ctanto 
piii. in quanto il governo, 
per sua ammiss ione. ha gia 
assunto impegni in proposi
to) che questo progetto, che 
c s tato discusso in seno alia 
N A T O ben quattro anni 
fa e che e stato portato 
anche alia Conferenza in-
terparlamentare • dei Paesi 
aderenti al Patto At lan
tico, non sia stato ancora sot-
toposto al Parlamento italia-

no. So lo inc identalmente — 
ha proseguito Bartesaghi — si 
seppe dall'on. Fanfani, nel di
scorso alle Camere del mar-
zo '62, quando egli chiese la 
flducia per il p n m o governo 
di centro-sinistra, che il pro
getto era nato per evitare 
che singoli Stati membri del-
1'alleanza cercassero di pro-
curarsi, c iascuno per proprio 
conto, un armamento nuclea-
re: quel le dichiarazioni con-
fermarono che la forza H 
m u l t i l a t e r a l non corrisponde 
ad un'esigenza mil i tare ogget
tiva, ne, tanto meno, all'esi-
genza di garantire la sicurez-
za dell 'Occidente. « Va detto 
pero — ha sottol ineato l'ora
tore — che, non es istendo le 
condizioni polit iche per il 
riarmo nucleare autonomo 
della Germania di Bonn, la 
attuazione del progetto e, in 
realta, 1'unico mezzo capace 
di consentirlo, c o m e dimostra 
la parte di primo piano che la 
Repubblica Federale Tedesca 
ha avuto, fin dall'inizio, nella 
sua elaborazione. Occorre 
quindi pronunciarsi subito, 
senza ipocrisie e senza equi-
voci, contro la forza H mul
t i l a t e r a l : questo noi chiedia-
mo oggi al governo di centro-
sinistra >. 

Per la maggioranza ha par-
lato un solo oratore: il senato-
re DOMINEDO*. dc. E' stato. 
il suo, un discorso gravis'si-
mo: «II mondo occidentale 
— ha detto l'oratore dc — de
v e essere sempre piu forte e 
sempre pronto a difendersi 
dal le aggressioni del blocco 
comunista . Sembra ' quanto 
m e n o inopportuno parlare, 
come • fa anche qualche 
esponente della maggioran
za, del la possibil ity di u n 
col loquio con i comuni-
sti. B e n venga la Spagna 
nel MEC, se c io serve al raf
forzamento economico e poli
tico del mondo Occidentale: 
male ha fatto Nenni quando 
ha lasciato intendere di vo
ler allacciare rapporti con il 
governo repubbl icano in esi-
lio >. Contro queste dichia
razioni, v i v a m e n t e applaudi-
te dai banchi della de
stra, era insorto, all'inizio 
del suo intervento , il senato-
re Bartesaghi . 

Nel la seduta pomeridiana 
i compagni SECCHIA e F A 
BIANI sono intervenuti sui 
bi lancio del ministero del-
l ' lnterno. 

Secchia ha affrontato il te
nia dei rapporti fra lo Stato 
e i cittadini: un test decis ivo 
per giudicare il grado effet-
t ivo di democrazia raggiunto 
dalla societa nazionale. N e p -
pure l'attuale governo di cen-
trosinistra — ha affermato 
l'oratore — sembra intenzio-
nato a iniziare riforme, che 
fra l'altro non sarebbero af
fatto «cos tose >, capaci di 
stabil ire su n u o v e basi que-
sti rapporti. Quanto e acca-
duto alia Telemeccanica di 
Milano il 17 magg io scorso, 
quando la ce lere , chiamata 
dalla Confindustria, ha cac-
ciato i lavoratori che occu-
pavano la fabbrica, e pur
troppo molto s ignif icativo: 
in Italia la Costituzione va le 
ancora solo per una parte 
del territorio e dei cittadini; 
nel le fabbriche, infatti (c io 
e vero anche per quanto ri-
guarda le aziende di S t a t o ) , 
domina la l egge del padrone. 
Stando cosi le cose — ha af
fermato Secchia — una leg
ge di pubblica sicurezza co 
m e quel la tuttora in vi-
gore cost ituisce un comodo 
s trumento per i gruppi che 
detengono il potere economi
co e finanziario. Ecco per-
che. malgrado i molt i impe
gni. nessun governo 1'ha an
cora riformata: non si sono 
voluti smante l lare gli stru
menti che tutelano l'attuale. 
ingiusta distribuzione dei 
redditi. 

, Secchia . a questo punto. 
ha ricordato la sentenza 
che ha mandato assolti 
gli assassini di Giovanni 
Ardizzone; 1'episodio di Ber
gamo che ha vis to citta
dini incensurati costretti bru-
ta lmente da un gruppo di ca-
rabinieri a riconoscersi col-
pevoli di reati non commess i ; 
il « suicidio » del g iovane pa-
store di Orgosolo: la morte 
di un detenuto nel letto di 
contenzione nel carcere di 
S. Maria C. Vetere . 

Se . del resto, es is te in Ita
lia un pericolo di destra. esso 
non v i ene tanto dai rcsidui 
fascisti. ma dai gruppi m o 
nopolistic!, contro cui e ne-
cessario intcrvenire efficace-
mente . 

- Secchia ha concluso chie
dendo un deciso mutamento 
nel la politica governat iva. 
Bisogna capire. infatti, che 
il pericolo e tanto piu grave 
in quanto la Cost i tuzione e 
ancora inattuata, le norme 
fasciste di P S sono tuttora 
in v igore e la mental i ta rea-
zionaria di tanta parte del la 
burocrazia pu6 ancora imper-
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versare. Di fronte alle debo-
le?ze del gove ino , i lavora
tori devono opporre la forza 
della loro unita e combatti-
vita. 

II compagno FABIANI, che 
ha il lustrato l'odg Maccar-
rone - Cipolla, respinto in se
de di commiss ione speciale 
dai ministro dell' interno, ha 
sottol ineato come proprio in 
questi ultimi giorni le que-
stioni relative alle autono
mic locali e al l 'ordinamento 
regionale s iano divenute an
cora piu scottanti in seguito 
ai contrast! esplosi in seno 
alia compagine governat iva 
e al conseguente rafforza
mento del le posizioni contra-
rie all 'attuazione del le rifor
me programmate dai go
verno. 

Nel momento stesso in cui 
sembrava che si fosse decisi 
a dare finalmente attuazione 
al l 'ordinamento regionale — 
ha detto Fabiani — sono 
sorti seri dubbi sulla volon-
ta del governo di avviare un 
vero processo di decentra-
mento dello Stato, come di-
mostrano le inadempienze 
verso le Regioni a Statuto 
speciale, lo stesso contenuto 
dei Ddl 1,062 e 1.063 in di
scussione alia Camera e l'as-
senza di ogni partecipazione 
del le rappresentanze regio-
nali e locali alia preparazio
ne del piano quinquennale di 
sv i luppo economico. 

. L'amministrazione statale 
soffre di una gigantesca e 
costosissima (ricordiamolo, 
ora c h e tanto si parla del 
« costo » del le Regioni) cen-
tralizzazione, in contrasto 
con le norme costituzionali: 
adesso, quel poco che si fa, 
lo si fa in m o d o che il nuovo 
non sostituisca le vecchie 
strutture polit ico - ammini-
s trat ive burocratiche e ac-
centrate, ma c coesista > con 
esse. La legge elettorale e 
quella finanziaria. su cui il 
governo non ha invece inten
zione di portare il dibattito, 
avrebbero dovuto essere di-
scusse per prime. 

Fabiani ha concluso pro-
pdnendo che il governo chia-
mi le rappresentanze regio-
nali (ricorrendo, la dove es 
se non sono ancora costitui-
te, a rappresentanze degl i 
Enti locali gia esistenti) alia 
e laborazione del programme 
economico generale. 

Success ivamente sono in
tervenut i , fra gli altri, anche 
i sen . PREZIOSI del P S I U P 
e CALEFFI del PSI . Caleffi, 
riferendosi al l ' intervento pro-
nunciato nel la matt inata dai 
senatore dc Dominedo , lo ha 
attaccato energicamente af-
fermando che < s e qualcuno 
o qualcosa hanno minacciato 
la capacita operativa del cen-
trosinistra sono ta lune forze 
centriste aU'interno della sua 
maggioranza, forze - che la 
maggioranza ha il compito 
di neutral izzare con il tena-
ce perseguimento dell 'attua-
zione del programma. di tut
to il programma, nei tempi 
e nei modi concordati >. Egli 
si e poi dichiarato a favore 
della proposta Parri per la 
is t i tuzione di un Comitato 
di garanzia alia RAI-TV. 

Si apre il congresso 
nazionale dell' UDI 

I Si aprono questo pomerigfllo al T«atro Ellsoo dl 

Roma 1 lavori del VII Congresso nazionale dell'Unlo-
I n e donne itallane. La relazlone Introduttiva sui tema 

- Unita ed emancipazlonc delle donne per II progresso 
della societa • sara tenuta dalla prof.ssa Serena Ma-

I donna, della presidenza nazionale dell'UDl. I lavori 
si concluderanno domenlca mattina con una pubblica 

I m a n l f e s t a z i o n e nel corso della quale sara celebrato 
11 XX anniversarlo della Resistenza del gruppi dl 
difesa della donna e della fondazione dell'Unione 

I donne itallane. 
A| congresso parteclpano delegate provenlenti da 

I t u t t e le province itallane. Saranno present! anche 
numerose delegate di organlzzazlonl democratiche 
femmlnili straniere. La rappresentante delle donne 

I s o v l e t l c h e , Nonna Muraviova, membro del Soviet su
premo, e giunta lerl pomeriggio a Flumlcino pro-

I v e n i e n t e da Mosca. i 
• Nel programma e prevlsto per questa sera, alle I 

ore 20, nel Palazzetto Venezla, un incontro con le I 
I d e l e g a z l o n l straniere. Introdurra II dibattito la pro- , 

fessoressa Maria Piccone Stella. Domanl pomerig- I 
gio, venerdl, alle ore 17, nel Ridotto del Teatro EH-

l seo, avra luogo una • Trlbuna » sui probleml fern- I 
I minili. Introdurra I'on. Baldlna Dl Vittorio Berti; | 
• presledera la prof.ssa Nora Federlcl. . 

II processo Mastrella 

Polemiche e 
pianti mentre 
parla la difesa 

Stasera 
Vecchietti 

a «Tribuna 
politica » 

Stasera alle 21 sara trasmesso 
per « Tribuna politica » sui pro
gramma nazionale della televi-
sione e della radio la terza del
le conferenze stampa riservate 
ai sesretari politici dei partiti a 
carattere nazionale. 

Parlera l'on. Tullio Vecchiet
ti, segretario politico del Par
tito socialista di unita prole-
taria. 

Le domande al conferenziere 
saranno paste da otto giornalisti 
designati rispettivamente da: 
- SocialLsmo democratico- (P 
SDI): - I I secolo d'ltalia- (MS 
I): - L a voce repubblicana-
(PRI); - II Resto del Carlino-; 
il - Roma », •< L'Ora »: - La tri
buna polit ica- (giornale) e 
«Gazzetta di Parma». 

Sedici 
candidati 

alio « Strega» 
Scade oggi a mezzanotte il 

termine per la presentazione 
delle opere concorrenti al Pre-
mio Strega 1064. Ieri sera, i 
candidati crano sedici. Lc ulti-
me presentazioni riguardano le 
seguenti opere: La nausea 
media di Carlo Villa, presen 
tata da Calvino e CaroccL Un 
posto tranquillo di Enzo Ma 
rangolo. presentata da Patti e 
Levi. Incompiuta di Francesco 
Leonetti. presentata da Vitto 
rini e Bertolucci. 

Insediato il comitato della Resistenza 
A Palazzo Chigi si e insediato ieri alia presenza del presi-

dente del Consiglio on Aldo Moro il comitato nominato con 
decreto del Capo dello Stato per le celebrazioni del venten-
nale della Resistenza II comitato svolgendo l'ordine del giorno. 
ha pro\-veduto alia nomina di una giunta esecutiva composta 
di otto membri del comitato con U compito di predisporre il 
calendario delle mnnifestazioni e del programma dei lavori 
da sottoporre alia approvazione del comitato al piii presto. La 
giunta esecutiva si nunira giovedl prossimo 11 giugno. 

Nuove linee aeree nel Sud 
Nuove linee aeree — afTidate alia societa ATI — coilegano 

da o?5i le principali citta del Mezzogiorno 
Saranno infatti effettuati voli giornalier: sulle ltnee XapoL 

Palermo-Trapani-Pantelleria, Palermo-Catan^ e Xapoli-Reggio 
Calabr.a-Catania L'ATI utiUzza apprecchi - F o k k e r - che di-
spongono di 44 posti e di motor: a turboei:ca. 

Cordbinieri: 150° annuale 
Domani in tutta Italia I'Arma dei carabinieri celebrera 

il centocinquantesimo anniversano delia sua fondaz:one. A 
Roma le celebrazioni, nel corso delle quali si effettuera un 
raduno di d.ecimila carabinieri in congedo. avranno luogo 
U 13 e 14 giugno. 

Convegno socialista sulla scuola 
II 6 e 7 giugno prossimi si terra, nella sala del'.a Lega 

nazionale delle cooperative, a Roma, un convegno naz.onale 
del PSI sui tema- - 1 socialisti per una scuola democratica - . 

Quarto udienza alia Corte Costituzionalo 
Si e 3perta ier^ al pilazzo della Consulta la quana udtenza 

pubblica della sessione di pnmavera della Corte Co3t:tuz.onaIe, 
I giudizi pres: in esame si riferivano: a) alia leg;ttimita 

costituzionale della legge della regione Trentino-Alto Ad.ge 
per il versamento di un contributo finanziario all'Istituto tren-
tino di cultura; b) alia legittimita della legge n. 207 che au-
torizza il governo ad emanare un testo unico delle norme sulla 
circolazione stradale: c) alia legittimita del decreto presiden-
ziale n 372 sull'esproprlo di alcuni terreni: d) all'art 27 della 
legge sulla s'.stemazione dei bilanci comunali e provincial:: 
e) all'art 116 del Cod.ce penale sulle responsabilita 4 t i 
correL 

Dal nottro inviato 
PERUGIA, 3. 

Polemiche e pianti stamane, 
al processo Mastrella, mentre gli 
avvocati degli imputati di spal-
la — prof. De Marsico per Alet-
ta Artioli. Carotti per Alberto 
Tattini e Parlavecchio per An-
namaria Tomaselli — continua-
no la loro battaglia per ottene-
re 1'assoluzione con formula pie-
na per tutti e tre. 

Ha cominciato il doganiere 
miliardo. Ce l'ha con alcuni 
giornalisti che avrebbero riferi-
to di un contrasto fra lui e la 
moglie. Aletta avrebbe insistito 
a lungo perche il coniuge si de-
cida a parlare, a dire dove ha 
nascosto il mezzo miliardo che 
tnanca dai conti resi alia giu-
stizia, e a rivelare il nome di 
un grosso personaggio implica-
to nello scandalo. - Non e vero 
nulla — ha gridato stamane. 
minacciando querele, Cesare Ma
strella. — Non ci sono nomi da 
fare, non ci sono Iitigi fra me 
e mia moglie. E voi — ha sog-
giunto, rivolgendosi ad un fo-
tografo che lo riprendeva men
tre si agitava sui banco — 
smettetela una buona volta! 
Non me ne avete fatte gia ab-
bastanza di fotografie? ». 

A stento i c.ii.tDinieri l'han-
no calmato, mentre entrava la 
Corte. 

Dopo Tarringa del l 'aw. Ca
rotti, durante un breve interval-
Io. e stata la volta delle lacrl-
me, anzi del pianto disperato 
di Annamaria Tomaselli. A pro-
vocarlo e stato Taw. Sbaragli-
ni che difende Mastrella. Si e 
a\rvicinato alia ragazza e le ha 
sussurrato qualcosa all'orecchio. 
Non si sa quel che le ha detto. 
Forse le ha comunicato il succo 
di una tesi che vorrebbe soste 
nere nelPinteresse del doganle 
re-miliardo. La Tomaselli fe di 
ventata rossa e poi ha gridato: 
« Non e vero niente! Io lo smen-
t ird- . E* scoppiata in singhioz-
zi e ha ripetuto: - N o n e vero... 
Se lei dice questo, awocato , e 
solo un uomo malvagio. Ma io 
non lo permetterb. Adesso, ades 
so: dird tutto al presidente e 
vedremo. allora!». 

Ma quando la Corte h rien-
trata, Ia Tomaselli non ha mes-
so in atto la minaccia. Ha con-
tinuato a piangere per tutta la 
mattina mentre il suo awocato 
pronunciava l'arringa. 

Il presidente del resto, ha il 
suo daffare: ha ricevuto un bel 
mucchio di lettere. anonime e 
firmate, da ogni parte d'ltalia. 
Per lo piii vi si chiede che la 
giustizia sia implacabile con Ma 
strella: una missiva proveniente 
da Genova. indica ulteriori re
sponsabilita del doganiere non 
emerse nel corso del primo pro
cesso. 

Con l'arringa del l 'aw. De 
Marsico che ha occupato tutto 
il pomeriggio. la difesa degli 
imputati minori ha completato 
la sua fatica. Domani e la volta 
del prof. Sotgiu primo difensore 
di Mastrella. 

e. b. 

Camera 

Sulle 
Regioni 

monotone 
le destre ; 

Alia Commissione Bi
lancio II PCI sollecita 
la presentazione della 

legge urbanistica 
L'esame delle modiflche alia 

legge regionale del 1953 sta 
dando luogo. a Montecitorio, al 
previsto lungo dibattito nel 
quale ampio posto prendono gli 
oratori della destra, svllup-
pando flno alia stanchezza i 
consueti argomenti" I'isrituzione 
delle Regioni costerebbe alio 
Stato una spesa insostenibiie e 
costitulrebbc un pericolo gra-
vissimo per la unita nazionale. 
Non si tratta certo di argo-
menti nuovi. ma con tenacia 
li hanno npetuti nel corso 
della seduta di ieri i misslni 
DI MARZIO e GONELLA Giu
seppe e il hberale PALAZ-
ZOLO. 

Ultimo oratore della serata 
e stato il democristiano DEL-
L'ANDRO. ex sindaco di Bari. 
11 quale ha sostenuto l'oppor
tunita e la necessity di un'or-
ganizzazione regionalistica dello 
Stato. riiacendosi alle primi
tive impostazioni pluralistiche 
della Democrazia cristiana. 

Contcmporaneamente si sono 
svolti i lavori della commis
sione dei 75 che esamina i bi
lanci semestrali dello Stato. 
Sono stati discussi. nel corso 
della seduta di ieri, il bilancio 
dei lavori pubblici e quello 
della marina mercantile. 

In sede di esame del bilan
cio dei lavori pubblici. il com
pagno TRODOS ha ribadito la 
necessity di un rap.do esame 
della legge urbanistica. accom-
pagnato da una politica di forti 
investimenti statali nell'edilizin, 
di interventi sui materiali da 
costruzione, di flnanziamento 
della -167 », di credito per chi 
opera nell'ambito dei piani di 
zona per la edilizia popolare. 

Sui bilancio della ' marina 
mercantile sono intervenuti i 
compagni D'ALEMA e GIA-
CHINI. trattando ancora i l pro
blema della arretratezza dei 
porti e delle sue negative con-
seguenze sulla bilancia com-
merciale e dei pagamenti- Sulla 
quest'one. il compagno D'Ale
ma ha chiesto un intervento 
pubblico che si opponga al ten
tative in atto. da parte dei 
grandi gruppi armatoriali o 
monopolistici, di privatizzazion^ 
dei porti In questo ambito il 
compagno D'Alema ha trattato 
in modo particolare la situa
zione di Genova. 

II compagno Francesco MAL-
FATTI e intervenuto poi sul 
b.Iancio delle poste e teleco-
municazloni. Ha sostenuto che 
la riforma non solo deve por
tare alia formazione dell'azien-
da postelegrafonica. avente per
sonality giuridica propria e una 
gestione autonoma, ma deve 
fare proprio il principio pre-
aziendale (servizi postali, banco 
poste. telecomunicazioni), am-
modernata e decentrata con 
organi periferici aperti afli 
Enti locali. Ha rivendicato an
che un'azienda unica di Stato 
nel settore telefonlco e tele-
grafico. abolendo tutte le con-
cessioni in atto. ha contestato 
I recenti aumenti delle tarifTe 
telefonlche. Per la RAI-TV ha 
chiesto un servizio di Stato ca
pace di servire i cittadini ed il 
paese in modo imparziale «d 
altamente educativo. 

La Ferrania 
acquistata 

dalla Minnesota 
americana 

La « Ferrania S .p .A.» , uno 
dei principali produttori eu-
ropei df mater ia le fotografi-
co , sara fusa con la « Minne
sota Mining and Manufactu
ring c o m p a g n y », nota c o m e 
la «3M». \JO ha annunc ia to 
ieri la d irez ione de l la soc ie ta 
amerirnna, c h e ha reso noto 
di a v e r e in corso I 'aequhto 
del 1 M per cento del capi
tate soc ia le delta Ferrania e 
dei suoi interess i in soc ie ta 
co l legate , con ef fe t to dai 1. 
lug l io pross imo. 
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